

große Elan ausgehen, der zur Lösung dieser erstrangigen politischen Aufgabe notwendig ist. Dann aber werden die Wahlen am 11. Oktober auch zu einem überwältigenden Bekenntnis zu unserer Republik, zur Nationalen Front des demokratischen Deutschland und zu einer Entscheidung für einen dauerhaften Frieden werden.

Aus diesen Darlegungen, Genossinnen und Genossen, ergeben sich unsere nächsten politischen Aufgaben, die ich folgendermaßen zusammenfassen möchte:

a) Der Kampf um den Frieden ist in allen Zweigen unserer staatlichen und politischen Tätigkeit zu entfalten.

b) Bei den Wahlen am 15. Oktober muß ein voller Sieg der Nationalen Front des demokratischen Deutschland errungen und die Aufstellung von ehrlichen, dem Volke treu ergebenden Kandidaten für die parlamentarischen Körperschaften gesichert werden.

c) Der Block der demokratischen Parteien und die Nationale Front des demokratischen Deutschland sind weiter zu festigen, alle aktiven und patriotischen Kräfte unseres Landes sind zur gemeinsamen schöpferischen Arbeit im Geiste des Programms der Nationalen Front heranzuziehen. Die Erfahrung hat gezeigt, daß die Politik des Blocks und der Nationalen Front die richtigste Methode beim Aufbau der Republik ist. Wir stehen fest auf diesem Standpunkt und werden ihn nicht verlassen, was wir auch von unseren Blockpartnern erwarten.

d) Der Staatsapparat ist zu verbessern und zu vervollkommen, indem wir ihn enger mit den Volksmassen verbinden, den Einfluß der Arbeiterklasse und der werktätigen Bauern in ihm stärken, den Bürokratismus und die Geringschätzung der Beschwerden und Gesuche der Bevölkerung überwinden. Der Staatsapparat ist einzuschränken und von feindlichen Elementen und unverbesserlichen Bürokraten zu säubern. Die Angestellten der staatlichen Verwaltung und Betriebe sind in dem Bewußtsein zu erziehen, daß sie Diener des Volkes sind.

e) Die schöpferische Initiative und Mitarbeit der Volksmassen für die staatliche Verwaltung und die Kritik und Selbstkritik sind zu entfalten. Sie sollen der Verbesserung unserer Arbeit, der Durchführung der Regierungsbeschlüsse und der weiteren Verbesserung der Lebensverhältnisse der Bevölkerung dienen. Die regelmäßige Berichterstattung der Verwaltungsorgane und der Abgeordneten vor der Bevölkerung ist einzuführen, die Abgeordneten sind stärker zur Lösung praktischer Aufgaben des staatlichen Aufbaus, der Entwicklung der Industrie, des Hand-